
  

 

 

 

 

 

+ PRÉSENTATION D’UN GROUPE D’ÉLÈVES DE L’ÉCOLE SECONDAIRE DE CLARE  

Zoe Deveau et André Lombard, les deux porte-paroles d’un groupe d’élèves provenant de l’École secondaire de Clare, font 

une présentation sur le besoin d’avoir un gymnase de taille standard ainsi qu’un centre de métiers spécialisés à leur école. 

Ils spécifient les défis reliés à ces lacunes et les impacts que celles-ci ont sur les élèves et sur la communauté. 
 

Sujet Décision 

Nouvelles lignes directrices 
proposées sur les choix 
d’infrastructures 

Stéphane Bertrand, directeur des opérations, présente les nouvelles lignes directrices proposées sur les 
choix des priorités en infrastructure du Conseil. Les nouvelles lignes directrices proposent une approche 
fondée sur des données et de la recherche basées sur les 8 facteurs déterminants suivants : 

+ Âge des infrastructures et rénovations +   Capacité de l’école 
+ Condition actuelle de l’école +   Espace - livraison des programmes et services inclusifs 
+ Position stratégique +   Projection du nombre d’élèves 
+ Santé et sécurité +   Vision stratégique du CSAP 

Si adoptée, l’équipe administrative du CSAP évaluera chacune des écoles du CSAP et remettra une 
recommandation au Conseil avec la liste des éléments à considérer pour le classement final par ce 
dernier. Par la suite, le Conseil aura l’occasion de changer l’ordre des priorités proposées, si nécessaire, 
avant d’adopter sa liste des priorités en infrastructure. Ceci fut l’objet d’une discussion approfondie. 

Le Conseil adopte les nouvelles lignes directrices proposées. 

Rapport du comité de 
vérification 

+ Le Conseil adopte les états financiers vérifiés pour l’exercice financier clos le 31 mars 2023. 

+ Le Conseil adopte l’état vérifié de la rémunération conformément à la loi sur la divulgation de la 
rémunération dans le secteur public pour l’exercice financier clos le 31 mars 2023. 

+ Le Conseil adopte que la liste d’offres à commande – services juridiques soit créée avec les 
soumissionnaires suivants pour la période du 1er septembre 2023 au 31 août 2026 :  

- Burchell Wickwire Bryson  
- McInnis Cooper 
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Rapport du comité de 
nomination : 

Prix Jean-Robert Gauthier 

Les membres acceptent la recommandation du comité de nomination de proposer la candidature à feu 
Louise Marchand au Prix Jean-Robert-Gauthier 2023 décerné par la Fédération nationale des conseils 
scolaires francophones (FNCSF). 

Rapport du comité des 
politiques 

Les membres adoptent la politique 454 Confidentialité en troisième et dernière lecture.  

Budget 2023-2024  
 

Le Conseil reçoit la présentation du budget proposé 2023-2024. À la suite de la présentation, les 
membres sont prêts à passer à l’adoption du budget proposé qui se chiffre à 126 594 000 $. 

En termes de dotation, cela signifie 994,66 ETP (équivalences temps plein), soit : 

+ 614,02 ETP syndiqués NSTU* et AAEPNE (*dotation-école, initiatives-écoles, appui aux écoles) 

+ 205,34 ETP syndiqués NSGEU 

+ 83,30 ETP syndiqués SCFP 

+ 84 personnes non syndiquées 

+ 8 personnes à l’Équipe de gestion 

Plan d’affaires 2023-2024 Le Conseil adopte le Plan d’affaires 2023-2024. 

Choix du nom de la nouvelle 
école élémentaire – région de 
Clare 

La communauté était conviée à soumettre des suggestions de noms pour la nouvelle école élémentaire 
dans la région de Clare. Des 102 soumissions reçues, le comité d’évaluation a présenté cinq noms au 
Conseil. 

Les membres demandent que le comité se rencontre de nouveau afin de vérifier s’il serait prêt à 
considérer enlever le mot « élémentaire » dans la proposition du nom « École élémentaire Baie Sainte-
Marie » afin de raccourcir ce nom. Le comité d’évaluation se penchera sur cette question 
prochainement. 

Choix du nom de la nouvelle 
école élémentaire – région de 
Wedgeport 

La communauté était conviée à soumettre des suggestions de noms pour la nouvelle école élémentaire 
dans la région de Wedgeport. Des 43 soumissions reçues, le comité d’évaluation a présenté cinq noms 
au Conseil. Ce fut clair qu’un grand pourcentage de la communauté souhaitait conserver ou garder une 
variation du nom « École Wedgeport ». 

Les membres adoptent le nom « École Wedgeport » pour nommer la nouvelle école élémentaire de 
cette région.  

 



 

Sujet Discussion 

Mise à jour – Dossier URB Les membres reçoivent une mise à jour du dossier concernant la demande du CSAP, conformément 
à la Loi sur l’éducation (CSAP), à la Commission des services publics et de révision (CSPR) / URB. 

Les membres repassent les étapes déjà franchies depuis la première session de travail en mai 2022. 
Ils constatent également les dernières étapes à franchir afin de boucler ce dossier; spécifiquement : 

+ Septembre 2023 | Consultations publiques; 

+ 5 novembre 2023 | Dernière session de travail pour recevoir les résultats des consultations 
publiques et pour que le Conseil se positionne pour prendre une décision à la réunion du 9 
décembre 2023; 

+ 9 décembre 2023 | Le Conseil devra passer une motion pour soumettre sa demande à la 
CSPR (URB) avant le 31 décembre 2023. 

Plan stratégique Les membres reçoivent le rapport de fin du Plan stratégique 2019-2023 et discutent des leçons 
apprises. Il en est ressorti que les stratégies du prochain plan devront être mesurables. 

Les membres reçoivent également une mise à jour concernant le prochain plan stratégique. 
L’équipe administrative a développé deux grandes orientations, accompagnées de définitions, pour 
chacun des quatre axes stratégiques suivants : 

1. Construction identitaire 
2. Pratiques efficaces fondées sur des données probantes 
3. Leadership efficace 
4. Bien-être 

Les membres recevront plus de détails à la réunion de septembre. Une approbation du nouveau 
plan stratégique est visée pour la réunion de novembre 2023. 

+ La prochaine réunion régulière se tiendra le 23 septembre 2023 au Centre scolaire Étoile de l’Acadie, Sydney.  

 

N.B. Veuillez prendre note que ce résumé se veut avant tout un outil de travail, il ne reflète pas la totalité des discussions de la réunion.  À la suite 

de son adoption, le procès-verbal sera disponible sur le site WEB du CSAP.    

Audrée-Maude Goud, secrétaire corporative 
  26 juin 2023 


